



- ❖ Nombre del Alumno: Litzy Marina Ramírez López
  
- ❖ Nombre del tema: fundamentos históricos del trabajo social en México
  
- ❖ Parcial: 1
  
- ❖ Nombre de la materia: trabajo social en México
  
- ❖ Nombre del asesor: Luis Ángel Flores Herrera
  
- ❖ Nombre de la licenciatura: trabajo social y gestión comunitaria
  
- ❖ Cuatrimestre: 6to cuatrimestre

# FUNDAMENTOS HISTORICOS DEL TRABAJO SOCIAL EN MEXICO

## Aproximaciones a la dimensión histórica y filosófica del Trabajo Social: La Modernidad

proceso histórico del Trabajo Social siempre se hace referencia a dos grandes explicaciones: ver a trabajo social como etapa última en la evolución de las formas de ayuda y acción social s saber: caridad, filantropía, beneficencia, asistencia social y servicio social, como profesión creada para solventar los intereses del sistema capitalista.

La modernidad engloba las maneras que le permiten al ser humano definir e intervenir en el cosmos natural, así como las mentalidades, racionalidades y subjetividades para actuar en el cosmos social.

La modernidad es una cosmovisión, es decir, un conjunto de ideas, perspectivas, enfoques y proyecciones que orientan la percepción del cosmos social y natural en el que se mueve el ser humano.

## La Modernidad entendida desde el Horizonte Eurocéntrico

La Modernidad se desarrolla desde la Edad Media en Europa y se difunde o impone posteriormente a todo el mundo.

El desarrollo de la modernidad eurocéntrica se impuso a Estados Unidos y posteriormente a Oriente, a Europa oriental y a toda la periferia mundial.

La modernidad eurocéntrica es un fenómeno que se debe imponer inflexible, autoritaria y a históricamente en todo el mundo.

La Modernidad es un fenómeno exclusivamente europeo que se habría expandido desde el siglo XVII por todas las otras culturas "atrasadas" (posición eurocéntrica en el "centro" o modernizadora en la "periferia").

## La Modernidad desde el Horizonte Mundial o del Sistema-Mundo

La Modernidad es la cultura del "sistema-mundo" (Europa, América, Asia, África) Teniendo a Europa-occidental como centro hegemónico de ese sistema mundo.

La Modernidad es fruto de la "gestión" (management) de la centralidad europea en el primer "sistema-mundo".

La Modernidad no es un fenómeno de una Europa independiente, sino de una Europa "centro", con imposiciones, y procesos contradictorios.

El acontecimiento fundante de la modernidad es el descubrimiento de América en 1492.

## La Modernidad desde la periferia del Sistema Mundo: La Transmodernidad y la Ética de la Liberación

La Transmodernidad es una mirada crítica a la Modernidad, ubicada desde la periferia del sistema-mundo.

Esta mirada alterna se basa en la Ética de la Liberación; una praxis ético- política que busca superar la crisis terminal de la modernidad euro centrista.

La Transmodernidad hace una crítica radical al sistema socioeconómico de la modernidad y genera ideas de liberación de los oprimidos y/o excluidos.